

学校だより

花と読書と一輪車の学校

全ての教育の原点でもある『家庭教育』のさらなる充実を！！

校長 花峯 哲則

間もなく1学期も終了しようとしていますが、子どもたちは、これからやってくる夏休みを毎日どのように過ごしていくのでしょうか。お家の手伝いや宿題等、計画的に取り組んでいけるといいのですが、夏休みだからといって、夜更かしをしたり、朝寝坊をしたり、不規則な生活にならないように、また2学期に向けて規則正しい生活ができるよう各家庭におかれましても体調等の管理についてよろしくお願ひいたします。

さて、核家族化や少子化、価値観や教育観の多様化、人間関係の希薄化等、家庭環境が大きく変化し、夜型の生活スタイル、物質的な豊かさ、携帯電話やスマートフォン等の普及、情報の氾濫等、子どもたちを取り巻く社会も日々大きく変化しています。

このような社会にあって、**子どもたちが健やかに成長していくためには、家庭がほっとくつろげる安らぎの場所であったり、自分はいつも保護者から愛情が注がれ、大切に育てられていると実感できることが大切である**と考えています。

全ての教育の原点でもある『家庭教育』のさらなる充実は、保護者とのふれあい等を通して、子どもたちが基本的な生活習慣や生活能力、人に対する信頼感や豊かな情操、他人に対する思いやり、自尊心や自立心、社会的なマナー等を身に付けていく上で重要な役割を果たしていくと思われます。

学校や地域社会にもそれぞれ役割と責任があります。学校と家庭や地域社会が、それぞれの役割と責任をうまく果たしながら、子どもたちを取り巻く様々な問題や課題を共有し、互いに手を携えて取組を進めていきたいと心から強く願っています。

この夏休みがさらなる『家庭教育』充実のための絶好の機会ととらえ、日々充実した生活を送ることができますようよろしくお願ひいたします。

また、夏休み期間中は、規則正しい学校生活から離れ、気の緩みや厳しい暑さなどから事故等も発生する恐れがあります。特に、**子どもたちの交通事故や水難事故等には十分注意（手を離しても目は離さない）してください。また、この夏休み期間中も厳しい暑さが予想されます。熱中症予防（帽子をかぶる、定期的な水分補給等）の徹底にも努めてください。**

9月2日（月）は2学期の始業式です。さわやかな笑顔で登校し「校長先生、おはようございます。」という明るい子どもたちの元気なあいさつを心待ちにしています。

美化作業への協力をお願いします

8月24日（土）7：00～9：00にPTA美化作業を実施します。保護者や地域の方々にもご協力いただきながら、児童が活動しやすいように校内の環境を整備したいと思います。ご多用中とは思いますが、よろしくお願ひします。なお、この日は、美化作業の後、塚脇公民館で「塚脇を灯し続ける会」主催のそうめん流しも計画されています。こちらにも、ぜひご参加ください。

田植え体験活動

今年度は、学校の中に田んぼをつくり、お米を育てるこになりました。5月中旬から児童と担任と一緒に土を掘り、畠2畠分ほどの田んぼを作りました。また、苗は、5年生が種籽から育ててくれました。



苗がよい大きさに育った6月19日（水）に田植えをしました。これまでの本格的な田んぼでの田植えとは違いますが、校内にあるということで、日々観察をしながら世話をしています。秋には、収穫したお米でおにぎりを作って食べたいと思います。

お話マルシェがやってきた！

7月3日（水）にクラウドファンディングによる小規模小学校文化芸術体験支援事業を実施しました。内容は、「なにぬの屋」という2人組の劇団員の方による「お話マルシェがやってきた！」でした。歌や楽器の演奏も交えながらお二人が様々な登場人物になりながら日本や世界のお話を時にはユーモラスに、時には恐ろしく演じてくださり、児童も職員もお話の世界にどんどん引き込まれていき、あっという間に1時間が経っていました。児童の満足感が、満面の笑みに表していました。



7月9日（火）には、牧之原中学校に通う本校の卒業生4名が「ふるさと貢献学習」の一環として、塚脇小学校でも活動をしてくれました。

小学校に来る前には、塚脇団地の公園の整備をしたことでしたが、疲れを見せることなく、2年～4年生と一緒にかくれんぼやドッジボールをしてくれたり、一輪車の練習を手伝ってくれたりしました。お兄さん・お姉さんたちが一緒ということで、児童もいつもとは違う楽しさを感じたようです。



小学生のためにと頑張ってくれる姿、小学生に優しく接する姿を見て。卒業生の成長を感じました。来年もぜひ来校して活動してほしいと願っています。

着衣水泳

7月12日（金）に着衣水泳を実施しました。夏休みを前に、いざというときに命を守る大切な学習です。

まずは、服を着たままプールに入り、服を着たまま水に入ると動きにくくなることを体感しました。その後、ペットボトル等を使って浮かぶ体験もしました。そして、子どもたちだけで海や川に行かないことやもしもの時には、すぐに大人の助けを呼ぶことなども確認しました。



水の事故に遭わないことがいちばんですが、今回の学習を生かして、いざというときにも慌てず行動できることを期待します。

8月の主な行事予定

日	曜日	行 事
1	木	出校日 11時下校
13	火	【学校閉庁日】～15日（木）
18	日	第2回塚脇を灯し続ける会
21	水	出校日 11時下校
24	土	PTA美化作業 そばの種まき そうめん流し

9月の主な行事予定

日	曜日	行 事
2	月	2学期始業式
6	金	家庭教育学級 授業参観 PTA全体会 学級PTA
14	土	土曜授業日 若駒学園運動会参加
19	木	しろやま号来校
24	火	霧島市教育委員会学校訪問
30	月	身体計測 視力測定

※ 例年9月中旬に実施していた「塚脇地区合同秋季大運動会」は、10月6日（日）に実施します。